

CONSENTIMIENTO INFORMADO DE FISIOSUR I+D Y AUTORIZACIÓN TRATAMIENTO DE DATOS PERSONALES: PARTICIPACIÓN EN PROYECTOS DE INVESTIGACIÓN, INNOVACIÓN CLÍNICA DOCENTE

CONCEPTO GENERAL DE FISIOTERAPIA

Consiste en el tratamiento de la persona, tras su evaluación física, para impedir, corregir, aliviar, limitar o disminuir la incapacidad física, alteración del movimiento, de la funcionalidad y de la postura, así como el tratamiento del dolor que se derive de dichos procesos, sean adquiridos, congénitos y/o debidos al envejecimiento. El fisioterapeuta contactará con diversas zonas de su cuerpo para ejercer movimientos y técnicas de aplicación de palancas, ejerciendo fuerzas, presiones y tracciones. Para ello se utilizan distintos agentes y medios físicos, y dependiendo del agente que se emplee se denomina:

Cinesiterapia: tratamiento mediante la aplicación del movimiento, ya sean pasivos, activos o mediante medios externos. **Masoterapia o masaje:** consiste en movilizar los tejidos corporales con efectos terapéuticos. **Terapia Manual Osteopática:** tratamiento de trastornos del sistema locomotor utilizando las manos y técnicas de alta velocidad y corta amplitud, para desbloquear las fijaciones en las articulaciones, músculos y partes blandas. **Mecanoterapia:** utilización de aparatos mecánicos para provocar y dirigir movimientos corporales regulados en su fuerza, trayectoria y amplitud. **Electroterapia:** aplicación de la electricidad o radiaciones electromagnéticas aplicadas sobre el organismo para mejorar el estado de los tejidos, aliviar el dolor y ayudar a la recuperación motora. **Crioterapia:** aplicación del agua fría o hielo, por sus propiedades físicas sobre el organismo principalmente por sus efectos mecánicos y térmicos. **Punción Seca:** aplicación de agujas de acupuntura introducidas dentro del músculo para reducir su tensión, relajándolo y disminuir el dolor percibido. **Neuromodulación Ecoguiada:** aplicación de agujas de acupuntura introducidas dentro del músculo para reducir su tensión, relajándolo y disminuir el dolor percibido, junto con electro-estimulación intramuscular, asistida y guiada mediante ecografía.

RIESGOS: Los mayores riesgos en la aplicación de la Fisioterapia se refieren a su incorrecta indicación y su mala ejecución. Por ello es fundamental que sea un profesional de la Fisioterapia debidamente acreditado quien la lleve a cabo. En cualquier caso, algunas consecuencias durante el desarrollo de los tratamientos pueden ser las siguientes: **Dolor:** con el ejercicio es posible experimentar dolor muscular especialmente en las primeras sesiones. **Mareo o vértigo:** tras los cambios de posición brusca, en las primeras sesiones, aunque son relativamente inusuales.

CONTRAINDICACIONES: **Absolutas:** Tumores malignos / Cardiopatías descompensadas, endocarditis activas, hemopatías, tuberculosis / Bronquitis crónica descompensada / Trombosis o hemorragias activas / Marcapasos y/o dispositivos intracardiacos / Riesgo de Fracturas recientes o no consolidadas. **Relativas:** Fracturas no consolidadas o recientes / Heridas recientes de partes blandas / Artritis infecciosa/ Micosis y dermatitis piógena / Epilepticos no controlados y síndromes coréicos / Hipertensión arterial y varices sin control médico / Enfermedades infecciosas / Estados febriles con debilidad extrema / Enfermos terminales / Incontinencia de esfínteres / Implantes metálicos como endoprótesis, osteosíntesis / Alteraciones de la sensibilidad.

RESULTADOS DEL TRATAMIENTO: Disminución del dolor y del espasmo muscular, así como mejora de la función y la movilidad articular. Sin embargo, la práctica sanitaria no es una ciencia exacta y no existe ninguna garantía sobre el resultado certero de estos métodos a corto, medio o largo plazo. Dependiendo de la técnica aplicada, su fisioterapeuta le indicará que se desprenda de objetos metálicos o le facilitará gafas protectoras. **Tiene derecho a prestar consentimiento para su tratamiento previa información, así como a consentir sin recibir dicha información. En cualquier caso, podrá retirar su consentimiento antes de la aplicación de la técnica o durante dicha aplicación.**

He leído la información relativa al consentimiento. Entiendo que tengo el derecho de rehusar parte o todo el tratamiento en cualquier momento. Declaro haber facilitado de manera leal y verdadera los datos sobre el estado físico y de salud de mi persona que pudieran afectar a los tratamientos que se me van a realizar, y acepto participar en los proyectos de investigación e innovación clínica docente de **Fisiosur I+D**.

Al pulsar en el botón ENVIAR, declaro que he leído la información contenida en este formulario, y otorgo mi consentimiento para participar en proyectos de investigación e innovación clínica docente en Fisiosur I+D.

Esta documentación ha sido elaborada conforme a las previsiones contenidas en la Ley General de Sanidad 14/1986, de 25 de Abril, la Ley Andaluza de Salud 2/1998, de 15 de Junio, y la Ley 41/2002, reguladora de los derechos y obligaciones en materia de información y documentación clínica, artículos 8, 9 y 10. Fisiosur I+D cumple con el tratamiento de datos personales según lo dispuesto en la Ley Orgánica 15/1999, de 13 de diciembre, de Protección de Datos de Carácter Personal, en la Ley Orgánica 3/2018, de 5 de diciembre, de Protección de Datos Personales y garantía de los derechos digitales y en el Reglamento (UE) 2016/679 del Parlamento Europeo y del Consejo, de 27 de abril de 2016, relativo a la protección de las personas físicas en lo que respecta al tratamiento de datos personales y a la libre circulación de estos datos. Fisiosur I+D custodiará sus datos personales en un fichero encriptado, con acceso exclusivo por su personal autorizado mediante autenticación por doble factor, y tendrán una finalidad exclusivamente asociada a su participación en proyectos de investigación e innovación clínica docente, no serán cedidos a terceros bajo ninguna circunstancia ni serán utilizados para otros fines.

LEY ORGÁNICA DE PROTECCIÓN DE DATOS PERSONALES: En cumplimiento de lo que dispone el artículo 5 de la Ley Orgánica 15/1999, de 13 de diciembre, de Protección de Datos de Carácter Personal (LOPD), le informamos que los datos de carácter personal que nos proporcione se recogerán en un fichero, cuyo responsable es Fisiosur I+D. En virtud de lo dispuesto en el artículo 15 y ss. De la LOPD y en los términos que indica su Reglamento de desarrollo aprobado por RD 1720/2007, de 21 de diciembre, en cualquier momento usted podrá ejercer sus derechos de acceso, rectificación, cancelación y oposición, dirigiéndose por escrito, aportando una copia de su DNI a: Avenida María Auxiliadora 106, 41710 – Utrera (Sevilla). **CLAUSULA DE CONFIDENCIALIDAD:** Este formulario puede contener información confidencial, por lo que se informa de que su uso no autorizado está prohibido por la ley. Si Vd. considera que no es el destinatario pretendido por el remitente o no desea recibir información comercial, por favor póngalo en su conocimiento por esta misma vía o por cualquier otro medio y elimine esta comunicación de su sistema, sin copiar, remitir o revelar los contenidos del mismo a otra persona. Cualquier información, opinión, conclusión, recomendación, etc. contenida en el presente mensaje no relacionada con la actividad empresarial de Fisiosur I+D, y/o emitida por persona sin capacidad para ello, deberá considerarse como no proporcionada ni aprobada por Fisiosur I+D. Para ello, Fisiosur I+D, pone los medios a su alcance que garanticen la seguridad y ausencia de errores en la comunicación electrónica, pero no puede asegurar la inexistencia de virus o la no alteración de los documentos transmitidos electrónicamente, por lo que declina cualquier responsabilidad a este respecto.